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令和５年度 第 47回定期総会 
4年ぶりに会館にて開催 

令和５年度第 47 回定期総会は、4 月 15 日（土）、4 年ぶりに北野連合会館に
て開催されました。 
会長挨拶の後、2 区 10 班の坂本陽さんを議長に選出、事務局より加入世帯数

311 のところ出席者 54 名、委任状 170 通によって過半数を超え、総会が成立
したことが報告されました。また、議長から議事録署名人として 1 区 5 班の渡
辺富江さんと 2 区 7 班の薄田直哉さんが指名され議事に入りました。 
報告事項 令和 4 年度事業報告、収支決算、監査報告 
審議事項 令和 5 年度自治会費（案）、事業計画（案）、収支予算（案）、 

役員の選出（案）、除排雪費の徴収について 
以上何れも賛成多数で承認されました。 
なお、会員から・お悔みのお知らせについて及びパークゴルフ大会の在り方に

ついて提案があったが、従来通りとすることになりました。また、回覧のタブレ
ットの活用及び防犯カメラの設置の提案については、問題点も多く今後の検討
課題とされました。 
また、第二公園の白樺の剪定については、土木センターと協議していくことと

されました。 
 
令和 5 年度より札幌市から「地域を支える町内会活動への支援の充実」とし

て以下のとおり増額されました。 

 

また、資源回収について、古雑誌については、資源化の工程 
が異なることから「糊付けしているもの」と「糊付けしてい 
ないもの」とに分けて出すようにとの要請がありました。 

住民組織助成金制度の拡充 1 世帯当たり 130 円→260 円 
集団資源回収の奨励金 1kg 当たり 3 円→4 円 
広報誌の配布謝礼金 1 部あたり 13 円→15 円 

第 54 号 
令和 5 年 5 月 
会長 岡本 諒 
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「第 47 回定期総会」にあたり 

コロナ前の会員同士の「絆」を 

北野中央自治会会長 岡本諒 
 

コロナ禍の中で 3 年間書面での総会が続きましたが、4 年

ぶりに会員の出席を得て総会を迎える事ができました。この

3 年間は自治会の事業も中止や縮小せざるを得ない状況が続

きましたが、諸先輩が目指した「住みよいまちづくり」の精神を受け継ぎ自治会活

動を展開してまいりました。 
自粛生活が続いた 3 年間、他人との接触が制限された中で我々が失ったものは大

きく、特に自治会が大切にしてきた会員同士の「絆」が薄れてきたように思います。 
まだ完全にコロナ前の生活に戻ることは出来ませんが、行動規制や、マスク等の

規制も緩和され、5 月には感染症分類も 2 類から 5 類変わりインフルエンザと同等

の扱いになります。今年度は、感染症対策をしながら、皆様と知恵を出し合い、多

くの事業をコロナ禍前の状況に戻し、会員同士の「絆」を取り戻すべき活動を重点

的にしていきたいと考えております。 
自治会は、この空白の 3 年間で、若い世代の方々の入会もあり構成が大きく変わ

ってきております。今後は若い世代の方々にも自治会の活動を理解して頂き、参加

しやすいような活動に変えていくことが必要と思います。 
2022 年も 8 月には東北を襲った豪雨で最上川の氾濫等、全国的にも自然災害の脅

威を痛感した一年でした。7 月 28 日には「道内死者数最大 14 万 9000 人」という

ショッキングな新聞記事が出ました。日本・千島海溝を震源とする巨大地震の想定

被害です。一方、災害の備えを行い、速やかな避難行動が取れれば大幅に被害者を

減らすことが出来るとも言っております。世界的には 2 月 6 日に発生したトルコ地

震で 5 万人を超える死者数が出た事は記憶に新しいところです。残念ながら災害の

発生を防ぐことは出来ませんが、防災意識を高め、備えをする事で被害を最小限に

することは可能です。 
毎年 1 月に実施している「家族構成調査」は、災害時に情報伝達・救援救護活動

を迅速に進める事を目的に実施しています。自主防災活動と一緒に、災害時に自分

たちの命を守るための活動です。今年の「家族構成調査」は 249 世帯から回答をい

ただきました。 
北野中央自治会の高齢化率は 44.0％で、ここ数年下降傾向が見られます。 

現在北野中央自治会では、福祉推進委員会委員、民生委員、「せせらぎ会」の皆様に

もご協力をいただきながら、高齢者の見守り活動を展開しております。 
日頃から皆さんにお願いしております「小さなお節介」をお互いにしあい、会員

一人一人が福祉推進委員になったつもりで、見守り活動を行い、私たちの「故郷北

野」を「子供からお年寄り、そして障がいを持った人にも優しく、住みよい安心安

全な街」にするため、今後も自治会活動を進めていかなければならないと思います。

今年度も宜しくお願い致します。 
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北野地区町内会連合会会長に岡本諒氏 

 

令和 5 年度、第 41 回北野地区町内会連合会定期総会は、4 月 23日（日）11
時より開催され、第 8 代会長に当北野中央自治会の岡本諒会長が選出されまし
た。 
当会長職は前任の伊藤昭夫氏に続き、当北野中央自治会から、2 代連続の輩

出となり、大変誇らしく思います。  
町内会連合会は北野地区 17 町内会・自治会からなり、単位町内会・自治会

では実施できない規模の「ふれあい夏祭り」や「ヤマメ（サクラマス）の稚魚
放流」のようなイベントの実施、また、特に防災や福祉の分野に力を入れて取
り組んでおり、地域住民の声を行政機関に届けるパイプとしての役割が期待さ
れます。 

 
   

北野町内会連合会 
ホームページの    
QRコード 

 

ホームページはスマホでもご覧になれます 
 

北野中央自治会 
ホームページの    
ＱＲコード 
 

広報部より 
新年度の活動が始まりました。コロナ禍の三年間ほとんどの行事が中止

となっていましたが、ようやく少しずつ明かりが見えてきたようです。何
とか、コロナ対策を実施しつつ、本来の活動ができればと、期待していま
す。 
自治会広報誌「さわやか青空便」は年 6 回発行を予定しています。会員

皆様の親睦の場として、楽しい話題をお届けできればと思っています。 
班長の皆様、行事案内などの回覧、広報さっぽろなどの戸別配布などお

手数をお掛けしますが、一年間宜しくお願い致します。 
広報部長 荒木貞一、荒木ノブ子（１区 1～6 班担当） 
畑田 昭（２区 1～6 斑担当）、兼子研二（２区 7～12 斑担当） 
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「北野のこころ」 
札幌市立北野平小学校 PTA 会長  

2 区 10 班 坂本 陽 
 

 今年は、例年よりも雪解けが進み、春の訪れを早く感じる新年度のスタートとなり
ました。と言うのも、娘が中学校に進学したこともあり、入学前は準備に追われる毎
日でした。小学校では新 1 年生に祝辞を伝え、中学校では新 1年生の親として、それ
ぞれの校長先生や PTA会長さんのお話を聞き、最近の北野地区での子供たちへの取り
組みをお伝えできればと思います。 
 札幌市では小中一貫した教育を掲げており、「北野の心でつながる 自ら学び たく
ましく育つ 15歳」を具体化していこうと北野中学校、北野小学校、北野平小学校が連
携を取りながら、子供たちと地域社会が一体となり、育てていく試みが実施され始めま
した。 
 

 北野中学校では、開校以来の行動目標があります。 
「六つのことば：おはよう ありがとう ごめんなさい ごくろうさん わたしが

やります さようなら」。その後、子供たちが主体となり作った理想像「五つのここ
ろ：明るいこころ 感謝のこころ 反省のこころ 思いやるこころ 奉仕のこころ」。 
この「六つのことば」「五つのこころ」を合わせて「北野のこころ」として、中学生

だけでなく、小学生にも覚えてもらい、この地域で受け継がれていく子供たちの合言葉
にすべく、先生方を中心に取り組んでおります。この「こころ」が根付くことで、地域
の皆様が益々過ごしやすい素敵な地域となるはずです。 

 

 北野小学校では、「笑顔でつながる北野の子」を重点教育活動として、4 つの「育
む」を推進しています。 
「1 主体的に学ぶ力を育む」「2 豊かな心を育む」「3 健やかな体を育む」「4 保護
者・地域の皆様とともに育む」。小中 9年間において、子供たちがつながりの中で安心
して学び、成長することが出来るよう学校種を超えての連携を進めてくれています。 
 

我が北野平小学校の今年度の重点目標は「心が動き 笑顔あふれる学校 ～自分が
好き みんなが好き～」です。更に今年度は、「あいさつのこだまする学校」を目指し
ています。私自身も新 1年生に対し、学校が楽しくなる一番の方法として、「先生やお
友達に大きな声で挨拶したら、みんな笑顔になって楽しくなるよ」と伝えました。真
剣なまなざしが眩しかった。 
近年は、コロナ禍が続き、マスク生活を余儀なくされておりました。まだ、介護施

設の施設長として油断できませんが、せめて子供たちの学校だけでも、素顔の自分を
見せながら勉強したり、給食を食べたり、笑顔のコミュニケーションを取ることを願
うものです。 
 北野中央自治会の皆様には、毎日の子供たちへの声掛けや見守り、本当に感謝して
おります。今後も、引き続きご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。 
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